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ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

1) OUVERTURE DE LA SESSION D’AFFAIRES ET APPEL DES MEMBRES P 

2) LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR D 

3) LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL DE DIRECTION DU 1ER MARS 2020 D 

4) LECTURE ET RÉCEPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU BUREAU DE DIRECTION DU 8 MAI 
2020 D 

5) RAPPORT DU BUREAU DE DIRECTION D 

6) DISCUSSION SUR LES HONORAIRES DU BUREAU DE DIRECTION HC 

7) RAPPORT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 

8) RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

9) PRÉSENTATION ET ADOPTION DU BUDGET RÉVISÉ DE LA FJCF 2020-2021 

P 

10) PRÉSENTATION DES ÉTATS FINANCIERS ET DU BILAN DES RÉSULTATS DE LA FJCF AU 30 AVRIL 2020 D 

11) RÉVISION DES POLITIQUES ET PROCÉDURES DE LA FJCF 
11-A) POLITIQUE P.04 – POLITIQUE EN MATIÈRE D’ÉLECTIONS D 

12) PROPOSITIONS VARIÉES 
12-A) FORMATION DU COMITÉ DE NOMINATION 
12-B) FORUM JEUNESSE PANCANADIEN 2021 
12-C) DÉPLACEMENTS 2020-2021 

D 

13) SUIVI À LA STRATÉGIE D’INTERVENTION JEUNESSE I 

14) VARIA I 

15) LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE P 

           FIN DE LA SESSION  
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MOT DE BIENVENUE 

Sue Duguay, présidente de la FJCF, souhaite la bienvenue aux délégué.e.s et employé.e.s présent.e.s à la 
rencontre du CD du 4 juin 2020. 
 
1. OUVERTURE DE LA SESSION D’AFFAIRES ET APPEL DES MEMBRES 

La présidente fait l’appel des membres et constate le quorum pour la rencontre statutaire à 18h12, heure 
d’Ottawa. 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Après la lecture de l’ordre du jour, la présidente demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à 
faire à l’ordre du jour. Il n’y a pas eu de commentaire.  

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Sympa César 

PROP CD, 2020-06-04-01 

➢ Que l’ordre du jour soit adopté, tel que proposé. 

Adoptée à l’unanimité 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL DE DIRECTION DU 1ER MARS 2020 

La lecture du procès-verbal du 1er mars 2020 ayant été effectuée au préalable de la rencontre, la présidente 
demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à faire. Il n’y a pas eu de commentaire. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Ariane Freynet-Gagné Appuyée par : Félix Arseneault 

PROP CD, 2020-06-04-02 

➢ Que le procès-verbal de la séance ordinaire du CA du 1er mars 2020 soit entériné, tel que 
présenté. 

Adoptée à l’unanimité 
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4. LECTURE ET RÉCEPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU BUREAU DE DIRECTION 
DU 8 MAI 2020 

La lecture du procès-verbal du 8 mai 2020 ayant été effectuée au préalable de la rencontre, la présidente 
demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à faire. Il n’y a pas eu de commentaire. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Ariane Freynet-Gagné 

PROP CD, 2020-06-04-03 

➢ Que le Conseil de direction reçoive le procès-verbal de la rencontre du Bureau de direction 
du 8 mai 2020, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

5. RAPPORT DU BUREAU DE DIRECTION 

Sue en profite pour présenter les prochaines représentations politiques du Bureau de direction, dont la 
planification d’une rencontre éventuelle avec l'honorable Bardish Chagger, Ministre de la Diversité et de 
l’Inclusion et de la Jeunesse. Elle mentionne aussi que plusieurs événements prévus au cours des prochaines 
semaines ont été reportés ou annulés, compte tenu de la crise sanitaire actuelle.  

 
Suite à la lecture du rapport du Bureau de direction, la présidente demande à l’assemblée s’il y a des questions 
ou des ajouts à faire. Aucune modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-06-04-04 

➢ Que le Conseil de direction reçoive le rapport du Bureau de direction, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

6. DISCUSSION SUR LES HONORAIRES DU BUREAU DE DIRECTION 

Sympa César propose un huis clos à 18h30.  
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Proposée par : Sympa César Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-06-04-05 

➢ Que les honoraires du Bureau de direction soient discutés en huis-clos. 

Adoptée à l’unanimité 

 
Félix Arseneault lève le huis clos à 18h34, appuyé par Ariane Freynet-Gagné. 

Il n’y a eu aucune autre question. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Noah Rondeau 

PROP CD, 2020-06-04-06 

➢ Que les honoraires du Bureau de direction soient versés aux membres du BD. 

Adoptée à l’unanimité 

 

7. RAPPORT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE 

Suite à la présentation du rapport de la direction générale avant la rencontre, il n’y a pas eu de question 
supplémentaire. Aucune modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Ariane Freynet-Gagné Appuyée par : Félix Arseneault 

PROP CD, 2020-06-04-07 

➢ Que le Conseil de direction reçoive le rapport de la direction générale, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

8. RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

La présentation du rapport de la direction générale ayant été faite avant la rencontre, il n’y a pas de question 
supplémentaire. Aucune modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 
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Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-06-04-08 
Que le Conseil de direction reçoive le rapport du Conseil d’administration, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. PRÉSENTATION ET ADOPTION DU BUDGET RÉVISÉ DE LA FJCF 2020-2021  

La présidente invite le trésorier, Louis Roux à faire la présentation du budget révisé 2020-2021 de la FJCF.  Il 
n’y a pas d’autres questions. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Ariane Freynet-
Gagné Appuyée par : Félix Arseneault 

PROP CD, 2020-06-04-09 

➢ Le Conseil de direction recommande au Conseil d’administration d’adopter le budget 
révisé de la FJCF 2020-2021, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

10. PRÉSENTATION ET ADOPTION DES ÉTATS FINANCIERS ET DU BILAN DES RÉSULTATS DE LA 
FJCF AU 30 AVRIL 2020 

Louis présente les états financiers et le bilan des résultats de la FJCF au 30 avril. Il n’y a pas de questions ou 
de commentaires. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Nadia Marmouche 

PROP CD, 2020-06-04-10 

➢ Le Conseil de direction recommande au Conseil d’administration d’adopter les états 
financiers et le bilan de la FJCF au 30 avril 2020, tels que présentés. 

Adoptée à l’unanimité 
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11. RÉVISION DES POLITIQUES ET PROCÉDURES DE LA FJCF 

Louis Roux, Ariane Freynet-Gagné et Noah Rondeau, membres du Comité de révision des politiques 
présentent les modifications proposées à la Politique en matière d’élections.  

Il y a une discussion au sujet du nombre de mandats maximal permis pour les postes de vice-présidence et de 
trésorerie. Suite à la discussion, la modification est apportée au document. Il n’y a pas d’autres questions. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

11.A) POLITIQUE P.04–POLITIQUE EN MATIÈRE D’ÉLECTIONS 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Katryn Brow Appuyée par : Félix Arseneault 

PROP CD, 2020-06-04-11 

➢ Le Conseil de direction recommande au Conseil d’administration d’adopter les 
changements à la politique P.04–Politique en matière d’élection, tels que modifiés. 

Adoptée à l’unanimité 

 

12. PROPOSITIONS VARIÉES 

12.A) FORMATION D’UN COMITÉ DE NOMINATION 

Suite à une discussion des rôles et responsabilités du comité de nomination, deux personnes se portent 
volontaires pour former le comité de nomination. 
 
De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 
 

Proposée par : Nadia Marmouche Appuyée par : Noah Rondeau 

PROP CD, 2020-06-04-12 

➢ Que le comité de nomination soit composé de Louis Roux et de Katryn Brow. 

Adoptée à l’unanimité 

 

12.B) FORUM JEUNESSE PANCANADIEN 2021 

Suite à la présentation de la proposition que le Forum jeunesse pancanadien soit présenté sous un format 
virtuel en 2021, une question supplémentaire de clarification est posée quant aux raisons qui justifient que la 
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décision soit prise aussi tôt avant la tenue de l’événement, soit pour nous permettre de bien planifier la 
réinvention de l’initiative et de rallier tous les partenaires. Aucune modification n’est apportée. 

De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Katryn Brow 

ATTENDU QUE le Forum jeunesse pancanadien devait avoir lieu en février 2021 à Toronto ; 

ATTENDU QUE la situation actuelle liée à la COVID-19 impose des restrictions au niveau de 
rassemblements de gens, et impose de strictes mesures de préventions et limite grandement les 
déplacements à l’heure actuelle ; 

ATTENDU QUE la FJCF doit prendre une décision quant au format de l’événement pour assurer la 
planification de la logistique, du contenu et des inscriptions de l’événement; 

 
PROP CD, 2020-06-04-13 

➢ Il est proposé, que de façon exceptionnelle, le Forum jeunesse pancanadien 2021 ait lieu en 
proposant un format et du contenu virtuel. 

Adoptée à l’unanimité 

 

12.C) DÉPLACEMENTS 2020-2021 

Suite à une discussion sur la priorisation des rencontres et événements virtuels pour l’année fiscale 2020-
2021, la présidente demande à l’assemblée s’il y a des questions ou des ajouts à faire. Il n’y a pas eu de 
commentaires. 
 
De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Nadia Marmouche Appuyée par : Félix Arseneault 

ATTENDU QUE la FJCF pourrait réévaluer cette décision si les conditions liées à la COVID-19 
s’améliore ; 

PROP CD, 2020-06-04-14 

➢ Il est proposé que, compte-tenu des circonstances liées à la COVID-19, la FJCF priorise des 
rencontres et/ou événements virtuels pour l’année fiscale 2020-2021. 

Adoptée à l’unanimité 
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13. SUIVI À LA STRATÉGIE D’INTERVENTION JEUNESSE 

Manitoba 

Ariane Freynet-Gagné nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention 
jeunesse au Manitoba : 

• Distance 2 mètres : Une émission de radio en collaboration avec notre radio communautaire 
Envol et la Division scolaire franco-manitobaine qui permet, à chaque semaine, deux jeunes 
du secondaire différents de s’exprimer sur des enjeux qui les intéressent. Les jeunes sont 
munis de l’équipement nécessaire pour réaliser l’émission à partir de chez eux, et l’émission 
est modérée par une ancienne du réseau jeunesse et journaliste à la radio communautaire, 
Caroline Touchette. La situation dans laquelle nous nous trouvons, a favorisé ce partenariat 
entre nos trois organismes et instances, afin d’amplifier la voix des jeunes d’expression 
française ici au Manitoba en ce temps de pandémie mondiale. 
 

• Nous avons lancé un sondage aux jeunes au Manitoba. Depuis quelques semaines, nous 
avons recueilli environ 150 réponses. Ce sondage va nous permettre de mieux orienter nos 
efforts afin de mieux répondre aux besoins de la jeunesse d’expression française. Les 
questions étaient variées. Par exemple, on a posé des questions sur l’impact de la 
distanciation sociale sur la capacité des jeunes de s’exprimer en français et de converser. 
Ont-ils perdu ce réseau de personnes avec qui ils avaient l’opportunité de converser en 
français ? Une autre question touchait sur leurs préoccupations et leurs inquiétudes : quelles 
sont tes top trois préoccupations en ce moment ? Identifie 3 choses qu’on pourrait faire pour 
t’aider, etc. Notre objectif était d’obtenir 100 réponses, alors nous sommes plus que satisfaits 
! Un comité va bientôt se pencher sur la révision de notre plan d’action, en tenant en ligne 
de compte les résultats du sondage.  
 

• Le Conseil jeunesse provincial (CJP) a organisé deux séances virtuelles « questions – 
réponses – conseils », afin d’informer les jeunes des bourses #JeunesEnAction. Le CJP a 
conclu une entente avec #JeunesEnAction et est maintenant partenaire d’impact. Nous 
espérons que des projets naissent de ces initiatives. Déjà, nous collaborons avec des jeunes 
qui ont obtenu une bourse de 1500 $ afin de planter un jardin communautaire. Toutes les 
récoltes vont être données à l’Accueil francophone, et ce pour les familles immigrantes en 
besoin. Il y a aussi un volet éducatif au projet. Ce projet respecte les mesures de 
distanciation sociale. 
 

• Chaque mardi, un membre de notre Conseil d’administration fait un « takeover » de notre 
compte Instagram. Ces membres partagent leur quotidien, mais discutent parfois d’enjeux 
qui les tiennent à cœur (environnement, francophonie). Ces takeovers ont connu beaucoup 
de succès, car les amis des membres de notre c.a. consultent notre page. Depuis la 
pandémie, nous avons vu nos chiffres Instagram augmenter en flèche (à voir si c’est à cause 
des takeovers… peut-être en partie…). Nous avons maintenant plus de 2 000 followers. 
Nous voulons continuer à utiliser notre plateforme. Nous explorons l’idée de continuer les 
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takeovers avec des jeunes autres que les membres de notre Conseil d’administration. Nous 
souhaitons utiliser notre plateforme de manière positive avec notre #penséedulundi et nos 
conseils pour prendre soins de sa santé mentale à chaque samedi. Nous appuyons 
également certaines causes, notamment en repostant dans notre story, une publication 
portant sur la nécessité d’écouter les voix des gens issus de minorités visibles et d’être alliés 
(à la lumière des manifestations pour la justice raciale aux États-Unis), etc. Nous appuyons 
également la cause du Campus St-Jean et nous dénonçons toutes les coupures en 
éducation. Au Manitoba, les universités ont connu d’importantes coupures à leurs budgets ; 
 

• Pas de réunions politiques. La journée au Palais législatif qui était prévue en mars, dans le 
cadre du mois de la francophonie et pour souligner le 150e du Manitoba, a été reportée en 
raison de la Covid-19. Le Cjp avait identifié trois jeunes pour y participer. Cette journée 
consistait en grande partie de rencontres politiques avec divers députés.  

Yukon 

Josée Jacques, pour Marguerite Tölgyesi nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie 
d’intervention jeunesse au Yukon : 
 

• On ajuste présentement notre programmation comme tout le monde, nos élections, la 
rentrée scolaire, etc. 
 

• On a plusieurs activités en ligne (à tous les jeudis ou vendredis). 
 

• Il va avoir l’ouverture éventuellement de notre nouvelle école secondaire, donc on surveille 
le dossier de près. 

Terre-Neuve-et-Labrador 

Nadia Marmouche nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse 
à Terre-Neuve et Labrador : 
 

• Projet jeunesse francophone en action tous les vendredis avec des jeunes partout au 
Canada ; 
 
Activités et défis sur les réseaux sociaux pour les jeunes ; 
 

• Deux ateliers LGBTQ+ avec franco queer de l’ouest et un autre atelier à venir avec GRIS 
Montréal ; 
 

• On travaille sur un nouveau projet de stress vs anxiété qui sera accessible en ligne ; 
 

• On travaille aussi sur une infolettre pour documenter ce qu’on fait. 
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Nouveau-Brunswick 

Félix Arsenault nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse au 
Nouveau-Brunswick : 

 
• Parlement jeunesse du Nouveau-Brunswick a été repoussé dû à la COVID-19 ; 

 
• L’AGA repoussée aussi ; 

 
• Accros de la chanson reconfiguré pour être présenté en ligne. Lancement d’un album virtuel, 

final virtuel; 
 

• Tournées reconfigurées pour être présenter virtuellement. Instagram, Facebook et d’autres 
moyens ont été utilisés. 

 

Territoires-du Nord-Ouest 

Vincent Desforges nous signale qu’il n’y a pas eu d’initiatives spéciales depuis la rencontre de février. 
 

Colombie-Britannique 

Noah Rondeau nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse en 
Colombie-Britannique : 
 

• Annulation des Jeux Franco de CB en raison de la COVID ; 
 

• Notre SAGA (évènement accompagnant l’AGA) sera virtuelle (2-3 juillet) ; 
 

• Projet Connecte (programme de projets communautaires organisé par des jeunes et financé 
par des microsubventions) terminé en mars (renouvellement pour 2020-21 confirmé) ; 
 

• Création d’une plateforme virtuelle (LaRucheCB) pour des ateliers, des jeux, des blogs (bref, 
du contenu soit créé ou organisé par des jeunes ou proposés par eux, et ouvert à tous les 
jeunes d’expression française de la CB – grand succès à date avec des ateliers divers et 
des sessions de jeux. 

Ontario 

Karelle Sikapi nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse en 
Ontario : 
 

• Élections virtuelles du Conseil de Représentation 2020-2021 ; 
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• Live sur Instagram par une animatrice en art visuel des Jeux Franco-Ontariens pour diffuser 
des œuvres artistiques (chansons, œuvres d’art) ; 
 

• Sortie d’une campagne portant sur le bénévolat ; 
 

• Rencontre du Conseil de représentation en avril ; 
 

• Rencontre avec le député de Niagara-Ouest. 

 

Île-du-Prince-Édouard 

Daniel Pître nous partage les initiatives suivantes liées à la Stratégie d’intervention jeunesse à l’Île-
du-Prince-Édouard : 
 

• Atelier de formation en improvisation pour les jeunes du Comité Acad’Est. Ce comité 
jeunesse organise des activités par et pour les jeunes de la région de Souris ; 
 

• Promotion, participation et organisation d’une journée Leadership pour les élèves de la 
région de Souris et dont certains ateliers thématiques étaient animés par le personnel de 
JAFLIPE ; 
 

• Jeunes en action ÎPÉ; Initiative qui offre l’opportunité aux jeunes de 12 à 25 ans de 
s’exprimer sur divers sujets qui touchent leurs communautés, par le biais de représentations 
artistiques variés ; 
 

• Rencontre avec la Ministre Sonia Lebel, Ministre de la francophonie canadienne pour 
discuter de la place qu’occupe les jeunes dans la communauté acadienne et francophone 
de l’ÎPÉ ; 
 

• Tables de concertation avec plusieurs organismes de la communauté acadienne et 
francophone de l’ÎPÉ et chapeautée par la Commission scolaire de langue française de 
l’ÎPÉ, dans le but de se rassembler pour offrir de la formation et des opportunités de partage 
et de collaboration. Le comité se rencontre, habituellement, sur une période mensuelle. 
JAFLiPE est présent à ces rencontres pour promouvoir et assurer une place pour ses 
membres, dans l’élaboration d’idées et de projets rassembleurs. 
 

Alberta 

Nous n’avons pas reçu d’information de la part de l’Alberta. 
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Nouvelle-Écosse 

Nous n’avons pas reçu d’information de la part de la Nouvelle-Écosse. 

 

Saskatchewan 

Nous n’avons pas reçu d’information de la part de la Saskatchewan. 

 

 

14. VARIA 

Il n’y a aucun varia. 

 

15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Tous les points de l’ordre du jour étant épuisés, la présidente d’Assemblée demande une proposition formelle 
pour la levée de la séance, à 20h11 (heure d'Ottawa).  
 
De ce fait, la résolution suivante est entérinée : 

Proposée par : Félix Arseneault Appuyée par : Katryn Brow 

PROP CD, 2020-06-04-15 

➢ Que la rencontre du Conseil du direction de la FJCF du 4 juin 2020 soit close. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

Sue Duguay                                           
Présidente 

 Lydia Marie Philippe 
Vice-présidente 

 
 


